

## UPAYA PENCEGAHAN PENYEBARAN COVID-19 DI WILAYAH RT07 /RW 01 SERUA CIPUTAT

Dafa Hilmi Husaini<sup>1</sup>, Ichwan Santoso<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Prodi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

<sup>2</sup>Prodi Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

### ABSTRAK

Ditengah pandemi Covid-19 yang sedang kita hadapi ini kesadaran masyarakat akan kesehatan dan pola hidup bersih menjadi sebuah hal yang sangat penting. Kita kembali diingatkan dengan terjadinya Pandemi Covid-19 bahwa salah satu cara untuk mengurangi penyebaran virus adalah dengan menerapkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat. Kesadaran masyarakat yang masih cukup rendah perlu dibenahi. Untuk itu pemberian penyuluhan terkait Perilaku Hidup Bersih dan Sehat diharapkan dapat menjadi upaya yang menyadarkan masyarakat akan pentingnya melakukan upaya Perilaku Hidup Bersih Sehat dalam kehidupan sehari-hari sedini mungkin. Perilaku Hidup Bersih dan Sehat merupakan langkah yang harus dilakukan untuk mencapai derajat kesehatan yang optimal bagi setiap orang. Kondisi sehat tidak serta merta terjadi, tetapi harus senantiasa diupayakan dari yang tidak sehat menjadi hidup yang sehat serta menciptakan lingkungan yang sehat. Upaya ini harus dimulai dari menanamkan pola pikir sehat kepada masyarakat yang harus dimulai dan diusahakan oleh diri sendiri. Upaya ini adalah untuk mewujudkan derajat kesehatan masyarakat setinggi-tingginya sebagai satu investasi bagi pembangunan sumber daya manusia yang produktif. merebaknya varian baru Covid-19 membuat pemerintah melakukan kebijakan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat Darurat (PPKM Darurat). Program kerja selanjutnya yang kami lakukan adalah penyemprotan dengan membuat disinfektan dan membuat tempat cuci tangan dengan ember bekas cat yang berukuran 25kg dan dilanjutkan dengan tahap pengecatan ember cuci tangan dilokasi Jl. Pahlawan 2, RT 007/RW001, Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan.

**Kata Kunci** : Penyuluhan, Penyemprotan, Cuci tangan, Protokol Kesehatan.

### ABSTRACT

In the midst of the Covid-19 pandemic that we are facing, public awareness of health and a clean lifestyle is very important. We are reminded again with the Covid-19 Pandemic that one way to reduce the spread of the virus is to implement a Clean and Healthy Lifestyle (PHBS). Public awareness is still quite low needs to be addressed. For this reason, the provision of counseling related to Clean and Healthy Behavior (PHBS) is expected to be an effort to make the public aware of the importance of carrying out Clean and Healthy Life Behavior efforts in daily life as early as possible. Clean and Healthy Living Behavior (PHBS) is a step that must be taken to achieve optimal health status for everyone. Healthy conditions do not necessarily occur, but must always be pursued from unhealthy to healthy living and creating a healthy environment. This effort must start from instilling a healthy mindset in the community which must be started and cultivated by oneself. This effort is to realize the highest degree of public health as an investment for the development of productive human resources. The outbreak of a new variant of Covid-19 has forced the government to implement a policy of Enforcement of Emergency Community Activity Restrictions (PPKM Emergency). The next work program is was spraying by making disinfectant and making a hand washing place with a 25kg bucket of used paint and continued with the painting stage of the hand washing bucket in location Jl. Pahlawan 2, RT 007/RW001, Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan.

**Keywords**: Counseling, Spraying, Hand washing, Health Protocol.

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu program yang harus ditempuh oleh mahasiswa di perguruan tinggi. Program tersebut dilaksanakan sebagai implementasi dari salah satu Catur Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian masyarakat. Karena perguruan tinggi merupakan lembaga yang mempersiapkan generasi yang cerdas secara intelektual dan terampil maka perlu dibekali kemampuan beradaptasi dan berperan aktif dalam kehidupan bermasyarakat.

Dengan kata lain, perguruan tinggi mempunyai peranan yang sangat penting dalam menentukan keberhasilan pembangunan sumber daya manusia yang tercermin jelas pada tugas utamanya yang umumnya dikenal dengan Catur Dharma Perguruan Tinggi, yakni: (a) pendidikan dan pengajaran, (b) penelitian, (c) pengabdian masyarakat, (d) Al-Islam dan Kemuhammadiyah.

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu program Universitas Muhammadiyah Jakarta sebagai salah satu implementasi Catur Dharma Perguruan Tinggi Muhammadiyah (PTM) yaitu pengabdian mahasiswa terhadap masyarakat untuk membantu dan membimbing masyarakat dalam memanfaatkan sumber daya yang diharapkan dapat membantu mengembangkan potensi masyarakat.

Kuliah Kerja Nyata merupakan bagian dari proses pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Keterlibatan mahasiswa bukan saja sebagai kesempatan mahasiswa belajar dari masyarakat, namun juga memberi pengaruh positif dan aktif terhadap pengembangan masyarakat, sehingga memberi warna baru dalam pembangunan masyarakat secara positif.

Pada prinsipnya Kuliah Kerja Nyata merupakan salah satu kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan perguruan tinggi sebagai upaya menerapkan ilmu yang diperoleh. Aplikasi hasil-hasil penelitian di bidang IPTEK untuk meningkatkan kesejahteraan hidup masyarakat.

## 2. METODE

Pada kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang diselenggarakan pada masa pandemic Covid-19 yang bersifat luring dan daring. Lokasi kegiatan KKN dilaksanakan Jl. Pahlawan 2, RT 007/RW001, Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan. Bersama mitra dengan RT 07 Bapak Rizki Hafidz. Sasaran dari kegiatan ini adalah masyarakat semua umur. Program kerja dari kegiatan KKN ini adalah Penyemprotan dengan membuat disinfektan dan membuat tempat cuci tangan dengan ember bekas cat yang berukuran 25kg dan dilanjutkan dengan tahap pengecatan ember cuci tangan.

Terdapat tiga tahapan metode yang digunakan dalam melaksanakan program KKN (Kuliah Kerja Nyata) sebagai pengabdian kepada masyarakat dimasa pandemi ini, dengan mematuhi protokol kesehatan yang lengkap tanpa terkecuali, yaitu:

1. Tahap pertama, tim humas ( hubungan masyarakat ) melakukan survey tempat pelaksanaan KKN dan meninjau secara mendalam apa saja kegiatan atau program yang dibutuhkan oleh masyarakat wilayah tersebut sehingga dapat disimpulkan kegiatan yang cocok dengan situasi disana. Tempat pelaksanaan KKN tersebut berada di Jl. Pahlawan 2 RT07/RW01 Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan. Setelah melakukan peninjauan secara langsung, kegiatan yang cocok dengan wilayah tersebut

dalam situasi pandemi ini yaitu penyemprotan disinfektan, sosialisasi 5M, dan pembuatan tempat cuci tangan.

2. Tahap kedua, tim pelaksana KKN melakukan persiapan untuk melakukan kegiatan yaitu persiapan penyemprotan dengan membuat disinfektan dan membuat tempat cuci tangan dengan ember bekas cat yang berukuran 25kg dan dilanjutkan dengan tahap pengecatan ember cuci tangan.
3. Tahap ketiga, tim pelaksana KKN melaksanakan kegiatan penyemprotan disinfektan di lingkungan RT 07 dan meletakkan ember untuk cuci tangan di tempat umum. Dan memberikan masker ke warga RT 07.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam pelaksanaan kegiatan KKN di Gg. Sukma RT 04/01 Jl. Arya Putra Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten. Pelaksana KKN membuat beberapa program yang diantaranya :

1. Penyemprotan Disinfektan Kegiatan Penyemprotan Disinfektan ini dilakukan dengan berkeliling menyemprotkan setiap rumah ke rumah yang ada di Jl. Pahlawan 2, Serua. Penyemprotan tidak hanya mahasiswa saja yang melakukan melainkan dibantu oleh warga dan beberapa tokoh masyarakat yang ada, dengan itu mempermudah kegiatan Penyemprotan Disinfektan yang dilakukan oleh pelaksana KKN. Masyarakat pun menerima dengan baik adanya kegiatan ini.



2. Pembuatan dan pemberian Tempat Cuci Tangan Kegiatan pembuatan tempat cuci tangan dilakukan dengan mencari ember bekas yang sudah tidak terpakai, lalu cat dengan warna sehingga kelihatan rapih dan diberikan kran air. Tempat cuci tangan merupakan sebagian dari 5 M yaitu mencuci tangan dengan air mengalir dan menggunakan sabun. Pembuatan tempat cuci tangan dilakukan oleh anak muda RT 07 dan mahasiswa KKN.



#### 4. KESIMPULAN

KKN atau Kuliah Kerja Nyata adalah salah satu bentuk pengabdian dari mahasiswa untuk masyarakat. Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan tempat bagi mahasiswa untuk belajar hidup dan mengabdikan di masyarakat. Dengan adanya KKN ini, diharapkan mahasiswa dapat berperan dan berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat sebab di masyarakat tidak hanya ilmu yang perlu diterapkan tetapi bagaimana cara mahasiswa menyatu dengan lingkungan masyarakat. Pelaksanaan program KKN di Jl. Pahlawan 2, RT 007/RW001, Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan. serangkaian kegiatan yang saling berhubungan antara koordinator dan pelaksana. Dari kegiatan – kegiatan yang telah terlaksana dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Semua program dapat terlaksana dengan baik Kegiatan program kelompok ini dilaksanakan pada pagi hari, siang hari serta sore hari, juga ada yang dilaksanakan di luar waktu tersebut. Dengan terlaksananya program-program tersebut diharapkan dapat bermanfaat bagi masyarakat setempat
2. Keterlaksanaan program ini tidak terlepas dari adanya kerjasama antara pihak masyarakat serta adanya kerjasama antar mahasiswa yang melaksanakan KKN di , RT 007/RW001, Kelurahan Serua Sehingga dalam pelaksanaan KKN Mahasiswa dapat memberikan program yang di terapkan seperti Penyemprotan disinfektan dan membuat tempat cuci tangan di area tersebut supaya masyarakat dapat mematuhi protocol kesehatan
3. Keberhasilan program-program KKN pada akhirnya akan memberikan manfaat yang saling menguntungkan antara mahasiswa dan masyarakat. Sisi positif bagi mahasiswa adalah meningkatkan kepedulian terhadap lingkungan sekitar baik di

masyarakat dimasa pandemi covid-19 dan memperluas cakrawala pemikiran serta dapat melatih keaktifan mahasiswa dalam hidup bermasyarakat.

Dengan adanya antusias yang baik dari masyarakat, membantu mahasiswa KKN dalam belajar bersosialisasi dengan warga masyarakat, belajar bersikap dan beradaptasi dengan orang lain sesuai dengan norma yang berlaku. Di samping itu, peran serta masyarakat juga mendukung dalam kelancaran pelaksanaan program KKN.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Melalui kesempatan yang baik ini, tak lupa kami segenap Tim KKN UMJ Kelompok 68 mengucapkan terima kasih atas segala bantuan dan dukungan yang telah diberikan, baik material maupun immaterial, kepada:

1. Allah SWT, yang telah memberikan seluruh rahmat, hidayah, dan nikmat sehatNya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan Kegiatan KKN dengan lancar dan sesuai dengan jadwal yang telah ditetapkan.
2. Nabi Muhammad SAW, dimana syafa'atnya selalu dinantikan di yaumul akhir nanti.
3. Bapak Dr. Ma'mun Murod, M. Si, selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta beserta jajarannya yang telah memberikan kesempatan untuk pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN).
4. Ibu Dr. Ir. Tri Yuni Hendrawati, M. Si, IPM, ASEAN.Eng selaku ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memberikan segala kemampuan dan upaya sehingga pelaksanaan KKN dapat berjalan dengan lancar.

5. TIM Pembina Kuliah Kerja Nyata dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) beserta staf, yang telah memberikan bimbingan dan pengarahan sebagai bekal terjun ke lokasi KKN.
6. Ibu Nida Handayani, SIP, M. Si. selaku Dosen Pembimbing Lapangan yang telah membimbing selama KKN.
7. Bapak Ketua RT07 RW001 Bapak Rizki Hafidz dan karangtaruna, yang telah membantu terlaksananya kegiatan-kegiatan KKN ini dengan sabar dan yang paling utama telah memberikan tempat yang sangat nyaman kepada Tim KKN Kelompok 68.
8. Masyarakat dilokasi Jl. Pahlawan 2, RT 007/RW001, Kelurahan Serua, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan.
9. dan seluruh pihak yang tidak dapat kami sebutkan satu per satu

Meskipun kami selaku Tim KKN UMJ kelompok 68 telah berusaha semaksimal

mungkin, tetapi kami yakin laporan ini masih banyak kekurangan. Oleh sebab itu kami sangat mangharapkan segala masukan baik berupa saran maupun kritik demi lebih sempurnanya kinerja kami selaku Tim KKN Kelompok 68 di masa mendatang. Kami selaku Tim KKN kelompok 68 berharap semoga laporan KKN ini dapat bermanfaat bagi siapa saja yang telah membaca laporan ini.

#### DAFTAR PUSTAKA

[https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah\\_Kerja\\_Nyata](https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah_Kerja_Nyata)

<https://maukuliah.id/blog/apa-itu-tri-dharma-perguruan-tinggi-mahasiswa-wajib-tahu/>

Pemerintah Daerah.2005.Undang-Undang Nomor 3 Tahun 2005 Tentang Pembentukan 77 Kelurahan di Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten Tangerang.  
<https://jdihn.go.id/files/323/Perda-3-2005-Pembentukan-Kelurahan.PDF>

